

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción y Administración
Ramón y Cajal, 9, pral.

Precios de suscripción

Crebillente, un mes. 0'50 pesetas.

Fuera, un trimestre. 2'00 »

Extranjero. 3'20 »

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO VI

CREVILLENTE 4 DICIEMBRE 1927

Núm. 280

Confidencias

X

...que se purifique el ambiente, que se purifiquen los directores y sus auxiliares, que lleguen los efectos de esta purificación a lo más hondo de las personas y las cosas, siendo verdaderamente valiente para acometer esta purificación desterrando todo átomo de cobardía, que cobarde es quien pudiendo hacer el bien no lo hace dejando que el tiempo obre por sí; que cobarde es el que conoce el mal, sabe donde radica, conoce lo mismo al indirector que al ejecutor y no lo evita ni lo dice dando lugar con su pasividad a que el perjuicio sobrevenga; cobarde es el que por espíritu egoísta defiende mientras le conviene lo que es malo, y más cobarde todavía al desprenderse de ello cuando ya ha sido satisfecho su egoísmo; cobarde es quien se presta a sabiendas al ejercicio de la maldad más o menos intensa, aun cuando sea por agradecimiento y agranda su cobardía al no saber resistir el impulso inicial que le hace ejecutar cualquier acto que lleve en sí el menor atisbo de maldad; cobarde es quien acepta peitecer a una entidad o corporación sea o no de carácter administrativo y ve y consiente el despilfarro, siendo más grande su cobardía si bien percatado de ello no lo pone al descubierto e inicia su remedio; cobarde es quien continuamente usa de la crítica de todo y contra todos más o menos soslayadamente, por la espalda, y luego pasa la mano por el lomo de quien interiormente no es de su agrado, subiendo de grado su maldad si calla y tolera lo que no es bueno para satisfacción de otros y no de sí mismo; cobarde es quien usa de la maledicencia o de la insidia que pueden perjudicar el honor de mujer sin darse cuenta que de mujer es hijo y tiene esposa, hijas, hermanas, y más cobarde todavía si sus maledicencias son inspiradas por un mal entendido amor propio o despecho y más aún si por espíritu donjuanesco quiere hacer entrever lo que no ha existido; cobarde es quien habiendo conseguido favores que no deben publicarse sus sonrisitas inoportunas y guiñaduras soces quieren proclamarlo; cobarde es aquel a quien el amigo le insinúa un acto vituperable y atentamente, hasta casi con deleite, le escucha y manifiesta su casi aprobación para disimular la envidia; cobardes los que obran a ciencia y paciencia de los de abajo que les dejan hacer por presión que

los hace impotentes; y, cobardes los de abajo que ni siquiera intentan rebelarse contra esta impotencia y más cobardes cuando en los momentos de ejercitar derechos de ciudadanía les hacen el juego a los de arriba por un plato de lentejas; cobarde y algo más que cobarde el que por creerse descubierto o conocido por alguien trata por cuantos medios estén a su alcance restarle medios de vida y peor aún cuando no pudiendo saciar su mezquina pasión se venga en el inocente a fin que desconocerá siempre el motivo por que fué perseguido; cobarde...

- Oye, oye, detén ya tu fantasía, no vules tanto, ¿qué acaso todo ese mal lo tienes en ese pueblo tuyo?

- Afortunadamente apenas si ha llegado algún chispazo, chispazo que pudiera ser perjudicial para todos, pues aunque sea traído por los cabellos nunca olvido aquello de

• mira si es desafi
siendo de vidrio el tejá
cojer piedras en la má
y firarlas al veci; »

Y si tanto mal entrara en mi pueblo, todo se pondría al descubierto, pues tengo a buen seguro que en mi pueblo anda revoloteando el espíritu de Zola para que también en su día haya quien diga; «Yo acuso» y entones...

Propagad REGENERACION

UNA BODA

El día 28 del pasado en la Iglesia de Nuestra Señora de Belén, contrajeron matrimonio, nuestro querido amigo D. José Más Lledó, repostero del Teatro Chapí, con la agraciada y simpática señorita Conchita Más Gómiz.

Después de la ceremonia religiosa los nuevos esposos, con sus numerosos acompañantes, entre los cuales abundaba una espléndida representación del bello sexo, se trasladaron al Teatro Chapí, en cuyo escenario se sirvió un espléndido «luch» en mesas adornadas con profusión de flores y artísticamente preparadas al efecto. Dentro de la más exquisita corrección se hizo derroche de buen humor y sana alegría, brindando todos por la felicidad de la nueva pareja.

Entre el bello ramo de hermosas flores que asistieron, recordamos, a las dos hermanas del novio, la inquieta y viuaracha Carmen y la simpática Lolita; a María y Dolores Más Gómiz; Engracia Sánchez; Asunción Más; la morena y graciosa Trinidad Ruiz; Mariucha Más Belén; Teresa García Belén; Asuacioneta Lledó; la pizpireta Georgina Javaloyes; Teresa Javaloyes; Micaela Belmonte; Asuacioneta López Gómez; Concha y Elvira Oliver; Dolores Marí y la hermosa niña Pilar Más. También recordamos al industrial, nuestro parti-

cular amigo D. Antonio Más Naches y señora; a la gentil Mercedes Sol y a la angelical Candelaria Ontenient, y algunas más cuyos nombres sentimos no recordar en estos momentos.

De los hombres, preferimos no dar nombres para no hacer omisiones, pero podemos afirmar que hubo una nutrida representación, que supo dar realce y brillantez a la fiesta.

Terminado el «Luch», los novios se trasladaron en automóvil a Alicante y por tarde los invitados hicieron lo mismo a Elche, divirtiéndose de éstos unos cuantos, los más jaraneros que marcharon a la «Fonteta del Sarso» a pelar la pava y mover el codo.

Reciba el buen amigo Pepe y señora, nuestra franca y leal felicitación, deseándoles muchas felicidades en su nuevo estado.

Garganta, Nariz y Oídos : :

Consulta exclusiva de dicha
- especialidad a cargo del -

Dr. J. López Sánchez

Ex profesor Ayudante e Interno por oposición en la Cátedra de Oto-Rino Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA DE 11 A 1

P. Abad Penalva, 1 ALICANTE

- 16 -

rectitud de V. E. cuya vida Dios guarde muchos años.

Tudela de Duero (Valladolid) para Ginebra, a treinta de Junio de mil novecientos veinticuatro.
- Juan Marinero.

- 15 -

jección de existir contradicción entre este criterio y el sostenido en el enunciado III al defender los nombres tradicionales; porque allí se trata de nomenclatura y aquí es un hecho el que se ventila; para descansar, para reparar las fuerzas perdidas en el trabajo se precisa que éste preceda, y aplicando este concepto a la semana, no es lógico empiece por Domingo sino que concluya con él, por algo es reforma en la que la antigua ceda a la nueva ley.

VI. - Deberán fijarse las fiestas movibles, siendo Domingo de Resurrección el día 21 del nuevo mes, equivalente al actual 9 de Abril.

Si con la proyectada reforma cualquier día de año y mes, es siempre el mismo en la semana, alteraría este concepto la subsistencia de la movilidad de las fiestas, cuya base es la Pascua de Resurrección, Domingo siguiente al equinoccio de primavera, en que así lo acordó el Concilio de Nicea en el año 325 para suprimir las discusiones entre cristianos orientales y occidentales; pero ahora que como escribe el Obispo de Salford (Inglaterra) en «L' Osservatore Romano» correspondiente al 4 de Marzo del año último, no puede haber dificultad algu-

Canto a la estirpe alicantina

A Finita López Picó, linda joven alicantina
que reúne todas las gracias que su bella tierra
atesora.

Afectuosamente.

Patria egregia y rancia de la noble raza hispana
vieja por tus honores y nueva por tu prez...
Despierta al recio toque de bélica campana,
dormida entre sus frondas de extrema esplendidez.

Yo admiro tu castillo ya ajado y derruido
donde pasados triunfos flotaron su bandera,
recinto vasto y fuerte que siempre oyó el quejido
de aquel que a sus blasones airado le ofendiera.

Tu muro no envejece ni quiebrase tu arcada
por falta de energías en tus triunfales venas...
tu fuerza es que se inclina de gloria coronada
con sangre entretejida... con rosas y azucenas.

Entre la brisa fuerte que hiende por tus cimas
parece haber un canto de fuerza y de bravía;
mientras riachuelos dicen canciones de alegría
y fiernas florecillas te ofrecen bellas rimas.

En tu jardín exhalan las rosas y amapolas
aromas de las viejas pasadas gerarquías,
que tienden a impregnarse en el yodo de las olas
de un mar que goza y canta los besos de tus días.

Y ese es tu cielo, tu sol, tu sangre, tu vida...
que guarda en su entraña fecunda la rancia semilla
de varones ilustres de la antigua Castilla,
de las castas doncellas que la historia no olvida.

Así lo: esfuerzo sigue escrito en tus blasones
y los poetas cantan tu anómada odisea,
y brillan los laureles bajo tus pabellones
al triunfo de tus flores y al fuego de tu idea.

A LA MUJER ALICANTINA

...Y tú eres su reina... sultana de flores fragantes,
que guarda en su pecho sedeño un alma de amor...
y eres la raza dechado de estirpe y honor,
la diva que entre flores se yergue más triunfante.

La música celeste del timbre de tu voz
acentos son de un eco que Siffide desgrana;
la escuchan los donceles y extiéndese veloz
hacia un altar de ensueños que yace en tu besana.

Eres de tu Alicante la dueña en su palacio
guardada por soldados celosos de su dama,
cruzando pabellones vestidos de cimacio
entre el reflejo ténue del sol en su zollama.

Mujer sencilla y buena de gracias seductoras...
y entre sus finas manos se engarzan algodones
que tejen vestiduras para trabajadoras
y sus labios pronuncian benditas oraciones.

No eres la dueña aliña que al pobre no transige
y tiene en su soberbia desprecio a sus dolores;
remedian tus palabras al débil que se aflige,
remedian tus poderes y calman tus amores.

Hermosa cual la flor que brota en tu Levante,
jamás entre las aguas de tus serenos mares
parte una barquichuela que al irse no te cante:
«He visto entre las flores la reina de los lares».

Modelo de mujeres, dechado de belleza...
salve sea tu alma y loada tu grandeza;
porque eres mariposa y sabes ser hormiga...
¡Salve, mujer alicantina! ¡Que Dios te bendiga!...

ENVÍO

A Alicante, ciudad bella... magna y florida...
la de fecundo suelo bordado de mujeres
hermosas; la que pone un beso en sus deberes;
a Alicante, que allí tiene una ilusión mi vida...

M. CANDELA ESPINOSA

Crevillente y Noviembre de 1927.

CRUZ ROJA

Como ya dimos cuenta a nuestros
lectores, el día 24 del pasado mes se
celebró la función a beneficio de la
Asamblea local de la Cruz Roja Es-
pañola la que resultó muy lucida,
dado al selecto público que concu-
rió al Teatro Chapí y a la parte ar-
tística que magistralmente supo inter-
pretar las obras teatrales, dando ver-
daderas muestras de arte y valía.

Muy bien por Teresita Gallardo,
por Angelita, por Pepita Quesada y
la gentil Teresita Pérez. Más no olvi-
demos al celeberrimo Carreres que
a pesar de hallarse un poco indis-
puesto supo muy bien interpretar sus
correspondientes y chistosísimos pa-
peles, y al valioso Pedro Maciá que
nos semejava al celebrado actor va-
lenciano Manolo Taberner y a los
incomparables Antoñito Soler, «Ma-
noñito el jarelado» y Tomás Galipien-
so que nos hicieron pasar un buen
rato con sus graciosas actitudes.

El Delegado especial de la Cruz
Roja de esta Asamblea local D. Vi-
cente Pérez Ferrándiz estuvo felicita-
dísimo durante todo el acto

Todos los aficionados que toma-
ron parte en el acto escénico, unidos,
han formalizado una selecta compa-
ña que en breve aparecerá en el Teat-
ro Chapí presentando en escena lo
más selecto de su repertorio.

No dudamos que dado a las mil
cualidades que todos ellos reúnen
sabrán hacerlo bien.

¡Adelante y no desmayéis!

CHINCHOLET

Noticias teatrales

Según datos suficientemente infor-
mados, se sabe que la compañía có-
mica dramática Bernabé-García, tie-
nen en preparación para la inaugu-
ración de la referida entidad un es-
cogidísimo repertorio de estupendas
obras que pronto propone realizar.
Pues quedo convencidísimo de que
esta agrupación marcha rigurosamente
en pód del progreso, y que no
sea de extrañar que pudiera esta
compañía ser de lo mejor, por el
transcurso de poco tiempo.

Felicito a los organizadores seño-
res Bernabé y Pastor, al popular se-
ñor García y demás consiluyentes,
DON PLUMA

Registro Civil

Del 25 de Noviembre al 1 de Diciembre
NACIMIENTOS

Enrique Quesada Aznar, Francis-
co Juan López, Francisco Planelles
Alfonso, María García Penalva. Ma-
ría Adzuar Adzuar. Agustina Serrano
Rives, Aurelia Galvañ Pérez y Josefa
Davó Planelles.

MATRIMONIOS

Manuel García Martínez con Ro-
sario Navarro Gómez.

José Mas Lledó con Concepción
Gomis Mas.

Antonio Miralles Pérez con Car-
men Pérez Gómez.

DEFUNCIONES

Asunción Sánchez Boch, 61 años.

Pequeño incendio

En la madrugada del sábado día
26, se declaró un incendio en la fá-
brica de nuestro querido amigo y co-
nocido industrial D. Antonio Más Espi-
nosa.

El haberse declarado el fuego pre-
cisamente en la parte de la fábrica
que está sobre las habitaciones parti-
culares del Sr. Más Espinosa, dió
ocasión a que éste se diera cuenta
de los ruidos extraños que el fuego
producía en la parte alta, encaminán-

dose sin pérdida de tiempo hácia
aquel lugar, donde ya dos telares
eran pasto de las llamas.

La serenidad del señor Más y los
eficaces auxilios de la vecindad que
acudió inmediatamente, evitaron que
las llamas se propagasen, logrando
al fin reducir el fuego.

La causa, como siempre, en las
fábricas donde se trabaja yute, fué el
caer una cerilla encendida sobre la
pelusa que dejan los telares, que co-
mo es sabido se propaga como la
pólvora.

Las pérdidas no han sido de im-
portancia y además porque está la
fábrica asegurada en la acreditada
compañía seguros «La Catalana»,
pero sí es de importancia la obligada
paralización de los telares destrui-
dos, en estos momentos en que hay
que cumplir los compromisos con-
traídos.

¡¡Crevillentinos: Comprad y pro-
pagad

“REGENERACION”

na, desde el punto de vista teológico al señalar
un mismo día del año para celebrar la Pascua,
posibilidad que ya sostenía Cristóbal Clavio,
célebre comentarista del calendario Gregoria-
no, pocos años después de su promulgación;
tendremos que si fija es la Natividad del Señor,
puede fijarse también el día en que se conme-
mora la Pasión y muerte del mismo Dios-Hu-
manado; y conocida la fecha de la sentencia en
que Poncio Pilatos dictó la Crucifixión «a XXII
de los Idus de Marzo, en el año XVII del imperio
de Tiberio César y DCCLXXXIII de Roma»
que computado prudentemente coincide con el
día 7 de Abril, el Domingo de Resurrección co-
rresponde al 9 de dicho mes, equivalente al 21
del pretendido Benedicto o Pró; y como esta
alteración únicamente puede proceder de la
Autoridad del Sumo Pontífice Romano *motu
proprio vel expressa approbatione*; al reunirse la
memorable Asamblea de la Sociedad de las Na-
ciones para tratar de tan trascendental reforma,
previamente, salvando todos los respetos debi-
dos, entiendo, conviene subsanar la omisión de
no estar en ella Oficialmente representado el
Augusto Vicario en la Tierra, de Cristo, Rey de

Reyes y Señor de los que dominan, cuyo naci-
miento fué recibido con la salutación angélica
«Paz a los hombres de buena voluntad»; y en-
tonces presentaráse la propicia ocasión de pro-
poner *instanter, instantius et instantissime.*, este
punto, y abrigaremos la plena confianza que
quien ha dado tantas pruebas de transacción y
condescendencia en lo mudable, atendidas las
circunstancias de lugar y tiempo, cual Grego-
rio XIII en 1582 suprimió los días correspon-
dientes del 5 al 15 de Octubre de dicho año;
Pío XI, en *breve*, reformaría nuevamente el al-
manaque fijando las fiestas de referencia, si
conviniere a la Iglesia y la Sociedad en Gene-
ral.

Por todo lo cual a V. E.

SUPLICO que habiendo por presentado esta
exposición se sirva tomarla en consideración
y darla el trámite correspondiente para su pro-
cedente examen.

Gracia que espero alcanzar de la reconocida

EL CUENTO DEL DUMENCHE

UNA HUMORÁ

Pues señó, astó eren dos borrachos que per no vore el campaná a miles, volíen lleváse al Salá.

Una nit, que venien mes borrachos que de costúm, van comensá la obra, per lo que ses en van fuchir els chaquetes, donan la casualitat de que la Lluna estaba darrere de ells. Un pobre mendigant que va pasar y va vore els chaquetes, les vá pillar pensant no desaprovechales. A la micha hora deter forsa els dos homes, y veent uno la Lluna davant de ell, li va dir al atre: - ¡Ché, ya faltará poc per aplegar. - A lo que el atre, al no vore les chaquetes, le va contestar: - Sí, perque no se vegüen les chaquetes!

A. CANDELA (Hijo)

NOTA.—En este mismo lugar publicaremos los cuentos que se nos envíen escritos en valenciano, siempre que estén dentro de la moral y que a juicio del encargado de esta sección merezcan ser publicados.

OTRA.—En el próximo número publicaremos un chistoso y tradicional cuento de nuestro asiduo colaborador Tomás Galipienso.

—Señors cuentistes: no tingueu presa, que poc a poc se anirán publicant tots els cuentets.

NOTICIAS

Se nos asegura que algunos de los ganaderos vendedores de leche de cabra, no están conformes en venderla a 70 céntimos el litro sin espuma, pues durante la semana ha estado cobrándola a 80 céntimos.

Lo que hacemos público para que las autoridades pongan medios para que se cumplan sus órdenes.

Se nos comunica que la Sociedad «La Mutualidad Obrera», tendrá junta general para darle constitución y nombrar la Junta de Gobierno el domingo 4 a las once horas.

Lo que hacemos saber a cuantos quieran ingresar a ella, pueden acudir a dicha asamblea y allí se le formará el nombre y domicilio.

Se están haciendo trabajos para constituir la Sociedad de «Oficios Varios». En esta Entidad pueden ingresar todos los obreros que su oficio no tenga sociedad constituida, así manuales como intelectuales.

El lunes pasado día 28 de Noviembre y por el Reverendo cura párroco de esta villa, se bendijo el enlace nupcial de la distinguida señorita Carmen Pérez Gómez con D. Antonio Miralles Pérez, apadrinando la ceremonia doña Antonia González y don Vicente Pérez Gómez, hermano de la contrayente.

Después de bendecida la unión, los novios acompañados de numerosos invitados que presenciaron el acto se trasladaron a casa de la novia donde se sirvió a todos un espléndido «lunch», terminado el cual salieron los recién casados de viaje a Murcia, Cartagena y otras poblaciones.

Para conmemorar el acto se organizó entre los invitados un baile, reinando en todo momento la alegría y el matiz familiar tan puramente crevillentino en actos de esta índole.

Nosotros enviamos desde estas columnas nuestra más cordial felicitación a la novel pareja deseándoles que la felicidad que ahora les asiste continúe siéndoles pródiga largos años.

BAUTISTA PENALVA

Vende ladrillos y tejas a precios de fábrica

Libre de portes

Visitad este depósito y os convenceréis de la verdad

No confundirse: CASÁ DEL RUCH

CREVILLENTE (ALICANTE)

Hoy domingo a las once de su mañana celebra junta en segunda convocatoria la Sociedad de San José y María a fin de tratar de intereses de la misma, pues el pasado domingo no pudo celebrarse por falta de número, y esto nos dá a entender el poco interés que se tiene en un asunto de tan trascendental importancia ara la agricultura, fuente de riqueza principal de los pueblos, pero en cambio vemos en la mayoría de las veces que las murmuraciones no pueden tener fundamento, por que no se responde cuando la ocasión es propicia, y esta es la principal causa de que la «Mina de la Cata» se encuentre en el mayor abandono por la indiferencia de sus mismos accionistas.

Nuestro Ayuntamiento ha adquirido la casa situada en el número 2 de la calle del General Primo de Rivera, a fin de agregarla al antiguo lavadero para la construcción de las Escuelas que van a establecerse en el indicado edificio, para lo cual han empezado esta pasada semana algunos trabajos para establecer cuatro Escuelas de primera enseñanza.

Leemos en la prensa que la Asamblea Suprema de la Cruz Roja ha concedido la Cruz de plata a D. Miguel Morales Almiñana, por servicios prestados durante la guerra mundial en la Marina Mercante Española.

Después de permanecer en ésta breves días, salió para Madrid, donde reside, nuestro querido amigo D. José Candela Adzuar.

Ha dejado de ser corresponsal de nuestro semanario en Alicante don Antonio Aznar Más, que debido a sus muchas ocupaciones se ha visto obligado a presentar su dimisión, pues por espacio de cinco años ha sido nuestro corresponsal en la ciudad capital, con satisfacción de esta Redacción, y para sustituir al amigo Aznar ha sido nombrado nuestro querido amigo D. José Polo Boch, que muy gustoso ha aceptado el cargo demostrando una vez más el acendrado amor que profesa a su patria chica y al semanario.

Desde hace días se encuentra enfermo nuestro querido amigo Paco (el Cano), pero al cerrar nuestra edición hemos ido a visitarle, viendo con pena que al ver la luz pública esta noticia, el inolvidable amigo había dejado de existir.

Durante la semana se ha vendido el agua subastada de la Fuente Antigua de 4 a 4:50 pesetas hora.

La recaudación obtenida en la Administración de Arbitrios Municipales durante el mes de Noviembre ha sido por todos conceptos de 12.450 pesetas 85 céntimos.

D.^a Elvira Llopis Simó, profesora en Partos, pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio de la calle 1.^o de Mayo 34, a la de San Sebastián, 2, chaflán a la calle del General Primo de Rivera, 1.

Imp. «Lucentum». - S. Fernando, 50

Alicante

VILLA CONCHA

Fábrica de tejidos de yute

Fábrica de Medias y Calcetines

“HONO” y Marcas Registradas
“DOROTY”

Hijos de Vicente Magro Candela
CREVILLENTE (ALICANTE)

Balneario de "La Alianza"

El primero de la playa ALICANTE

Restaurant a cargo de JOSÉ LLEDÓ
Exconcesionario del Balneario DIANA

Servicios por cubiertos y a la carta :—: Cocina esmeradísima

Los crevillentinos que acudan a baños no deben olvidar
para sus comidas, este delicioso punto.

NOTA.—Por la noche los cubiertos se sirven con selectos mariscos.

TALLERES MECÁNICOS de
Carpintería y Ebanistería
Proyectos y presupuestos gratis

José Lledó Candela

Especialidad en Despachos, Oficinas y Establecimientos

Vall, CREVILLENTE (Alicante)

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fábricas de Harinas

CREVILLENTE

Imprenta Artística

Pedro Candela Candela

SAN SEBASTIÁN, 14

CREVILLENTE

Fábrica de Alfombras de Ruso

DE

IGNACIO FERRANDEZ

ALONSO PEREZ, 3, 5 Y 7

CREVILLENTE

Joaquin Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituración de la misma.—Depósito de
cacahuets, altramuces y frutas secas.

Pelayo, 9 y II.—Madrid

REGENERACION

Semanario independiente —CREVILLENTE

Provincia de

Sr. D.

Agencia VALLS

Transportes generales

Servicio especial combinado con

Barcelona y Baleares

TELEFONO 301

San Telmo, 3.—ALICANTE